2024-10-05

## Clara asume en la CdMx FOTOS y VIDEOS: Brugada culmina en el Zócalo las celebraciones por toma de protesta

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.sinembargo.mx/05-10-2024/4559640

Ciudad de México, 5 de octubre (SinEmbargo).- Clara Brugada, la nueva Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, lideró hoy la Caravana de la Capital de la Transformación hacia la plancha del Zócalo capitalino.

La mandataria capitalina recorrió el Eje Central Lázaro Cárdenas y la calle 5 de Mayo, culminando en la Plaza de la República, donde recibió el bastón de mando por parte de los pueblos originarios de la ciudad, antes de encaminarse hacia el Palacio del Ayuntamiento.

Brugada Molina se encaminó hacia la icónica plancha capitalina a bordo de un vehículo compacto, mientras a su alrededor un numeroso grupo de personas la acompañaban entonando cánticos, agitando banderas y realizando otros actos a modo de celebración. Mientras tanto, ciudadanas y ciudadanos observaban el paso de la caravana.

Una vez arribó al Zócalo, la nueva Jefa de Gobierno, fue recibida por representantes de los pueblos originarios de la CdMx, quienes procedieron a colocarle una serie de prendas y adornos tradicionales.

Posteriormente, en otro acto simbólico, la exalcaldesa de Iztapalapa recibió un sirio encendido, mismo que, en palabras de la persona que fungió como maestro de ceremonias, representaba "un camino iluminado y claridad en la toma de decisiones".

A su vez, la mujer encargada de entregarle el sirio dijo a Brugada que ella será la encargada de llevarles "al segundo piso de la Cuarta Transformación", además de señalar que, con ese acto, se pactaba un compromiso entre los pueblos originarios y ella. "¡Vivan los pueblos originarios! ¡Viva la Cuarta Transformación! ¡Viva la Ciudad de México! y ¡Viva México!", exclamó la representante de los pueblos.

Acto seguido, le fue entregado a la mandataria capitalina el bastón de mando, a manos de un par de mujeres, una de las cuales afirmó estar convencida de que trabajará "para las comunidades indígenas residentes". "Somos una gran parte de esta población, somos el rostro digno, el rostro trabajador; somos triquis, somos mixtecos, somos mazatecos, somos mazahuas, somos otomís; somos muchos, muchas y esta ciudad nos pertenece, y con ella caminaremos", expresó

Finalmente, la Jefa de Gobierno tomó rumbo al Palacio del Ayuntamiento, donde procedió a dirigirse a la que será su oficina y, una vez ahí, salió al balcón para ofrecer un último saludo a las personas que se encontraban afuera.

Anteriormente, Clara Brugada Molina, ofreció un emotivo discurso en el Teatro Metropolitan, luego de tomar protesta en el Congreso local, desde donde expuso su visión y compromisos para la capital del país durante su administración, de 2024 a 2030.

En su primer acto oficial tras oficializar su cargo, Brugada Molina fue recibida por cientos de simpatizantes que abarrotaron el recinto. Acompañada por estudiantes, trabajadores y representantes de diversos sectores de la sociedad, la mandataria capitalina destacó la importancia de la inclusión y la participación ciudadana en su Gobierno.

Brugada destacó en su discurso el compromiso con la continuidad de la Cuarta Transformación (4T) en la CdMx, enfocándose en políticas de justicia social, desarrollo urbano sostenible y fortalecimiento de la seguridad pública.

"Vamos a trabajar juntos para construir una ciudad más justa, segura y próspera para todos", prometió.

Al finalizar su discurso a las 15:00 horas en el recinto, Clara Brugada se dirigió hacia el Zócalo, donde una multitud ya la espera.

Clara Brugada Molina tomó protesta esta mañana como la nueva Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, cargo que desempeñará hasta el 4 de octubre de 2030.

La investidura de la Jefatura de Gobierno ocurrió esta mañana desde el Congreso de la Ciudad de México, sede del Poder Legislativo de la capital del país.

Luego de que culmine su toma de protesta, se llevarán a cabo una serie de celebraciones públicas y eventos a los alrededores del Centro Histórico. A las 12:00 horas, estará en el Teatro Metropolitan, donde participará en un acto de celebración. Posteriormente, a las 14:00 horas, habrá una caravana que recorrerá desde Eje Central y 5 de mayo rumbo al Zócalo capitalino.

La exalcaldesa de Iztapalapa será a partir de hoy la segunda mujer electa en desempeñar el cargo de Jefa de Gobierno, esto después de que la actual Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo fuera electa en 2018.

Aquí podrás revisar la información más actualizada sobre la toma de protesta de Clara Brugada:

02:30 pm ¬ "Vamos a gobernar para todas y todos": Brugada

Después de que presentara a su Gabinete y a los Alcaldes y Alcaldesas de las demarcaciones de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina comenzó su discurso como Jefa de Gobierno, donde destacó su perfil feminista y la idea de trabajar para todas las personas de la capital, sin importar su afiliación política.

01:28 pm ¬ Brugada llega al Teatro Metropolitan para celebrar su investidura

La ahora Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina se fue del Congreso capitalino hacia el Teatro Metropolitan, también ubicado en el Centro Histórico de la Ciudad de México, para encabezar el acto de celebración por su toma de protesta.

Con un fondo colorido y repleto de flores, así como un letrero que indica a la CdMx como "la capital de la Transformación", la mandataria capitalina comparte el escenario con varios citadinos que se dedican a muchos oficios que componen la diversidad social de la Ciudad.

Un repartidor, un taquero, un organillero, una estudiante, una representante de los pueblos indígenas de Xochimilco, una maestra de yoga, una atleta paralímpica y hasta un luchador son algunas de las personas que acompañan a Brugada.

11:50 am ¬ Clara Brugada toma protesta como nueva Jefa de Gobierno

La morenista Clara Brugada Molina oficialmente tomó protesta como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

En su discurso, la ahora mandataria capitalina ha hablado sobre el legado histórico de izquierda de la CdMx, la ampliación de las Utopías, las obras de movilidad de transporte público, el combate al Cártel Inmobiliario y la mejora de las condiciones para las mujeres de la Ciudad.

El agua, una de las problemáticas más grandes que tiene la capital, propuso un Cabildo con distintos estados para

garantizar su acceso.

10:58 am ¬ La Presidenta Claudia Sheinbaum llega al Congreso

Luego de que transcurrieran los posicionamientos de los grupos parlamentarios, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien también fue Jefa de Gobierno, llegó al Congreso capitalino.

A su llegada, fue recibida por gritos, aplausos y coreos a su favor. El pasado 1 de octubre tomó protesta, convirtiéndose en la primera mujer en encabezar la Presidencia de la República.

Minutos antes, el Jefe de Gobierno saliente, Martí Batres Guadarrama, llegó a la sede del Poder Legislativo de la CdMx.

09:37 am ¬ El Congreso de la CdMx inicia formalmente la sesión para investidura de Clara Brugada

Con una asistencia de 64 diputados en el Congreso de la Ciudad de México, la mesa directiva declara el quórum necesario para dar inicio a la sesión solemne para iniciar la toma de protesta de Clara Brugada Molina.

De acuerdo con la orden del día, la investidura de la Jefa de Gobierno sucederá de la siguiente manera:

09:00 am ¬ Llegan los invitados para presenciar la toma de protesta

Previo a la llegada de Clara Brugada al Congreso capitalino, ubicado en el Centro Histórico, varios funcionarios de distintos niveles de Gobierno han llegado en calidad de invitados para presenciar la investidura.

El Secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón; las Ministra Lenia Batres Guadarrama y Yasmín Esquivel Mossa; Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República; Luisa María Alcalde Luján, dirigente nacional de Morena; Andrés Manuel López Beltrán, secretario de organización de Morena; Salomón Chertorivski, contendiente por la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano (MC) y quien fue acompañado por la Diputada Laura Ballesteros Mancilla, también perteneciente al mismo partido, son algunos de los presentes.

Además, la recién nombrada Alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, también fue vista ingresar al Congreso de la CdMx. A pesar de ser una política proveniente de la oposición, la Alcaldesa entregó unas cartas dirigadas a Clara Brugada y a la Presidenta Claudia Sheinbaum en donde expresó su voluntad de trabajar de la mano del Gobierno federal y capitalino.

"Las cartas básicamente hablan de la voluntad que tengo de trabajar de la mano, de colaborar y de coordinarnos por el bien de las vecinas y vecinos de la alcaldía Cuauhtémoc. Fui primero a la casa de transición de Clara Brugada y ahora estoy llegando a la casa de transición de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para que me reciba la carta", dijo en su cuenta de Instagram.

08:50 ¬ La gente sale a las calles para apoyar a Clara como Jefa de Gobierno

Desde horas antes de su investidura, varios simpatizantes y militantes de Morena salieron a las calles del Centro Histórico para celebrar la llegada de Clara Brugada a la Jefatura de Gobierno.

"Quiero decirles que valoro mucho su apoyo y cariño, sin lo cual no habría sido posible llegar a este día. ¡No les voy a fallar! ", escribió desde su cuenta de X, publicación acompañada de varias fotos de los simpatizantes con cartulinas en apoyo a Brugada.

SOBRE EL GOBIERNO DE CLARA

En su nuevo Gobierno se integrarán nuevas secretarías, mismas que fueron aprobadas recientemente por el Congreso de la Ciudad de México. Dichas secretarías son: de Atención y Participación Ciudadana, de Planeación y Ordenamiento Territorial, de Gestión Integral de Agua, y de Vivienda.

El 19 de agosto pasado, Brugada presentó a su equipo de trabajo que la acompañará a partir de hoy en su camino como Jefa de Gobierno de la capital.

Desde el Colegio San Ildefonso, ubicado en el Centro Histórico, dio a conocer los nombres de las 21 personas que integrarán su Gabinete Legal como Jefa de Gobierno.

En la Secretaría de Gobierno se encuentra César Cravioto Romero, mientras que en la de Seguridad Ciudadana fue ratificado Pablo Vázquez Camacho, quien suplió a Omar García Harfuch luego de que buscara la candidatura por la Jefatura de Gobierno. Asimismo, Myriam Urzúa Venegas también repetirá su cargo como titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC).

A continuación la LISTA COMPLETA del resto de los funcionarios que encabezarán las principales secretarías que conforman el Gabinete de la nueva Jefa de Gobierno:

Secretaría de Turismo: Alejandra Frausto Guerrero.

Secretaría de Inclusión y Bienestar Social: Araceli Damián González.

Secretaría de Salud: Nadine Flora Gasman Zylbermann.

Secretaría de Cultura: Ana Francis López Bayghen Patiño.

Secretaría de Medio Ambiente: Julia Álvarez Icaza Ramírez.

Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo: Inés González Nicolás.

Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes: Nelly Antonia Juárez Audelo.

Secretaría de Desarrollo Económico: Manola Zabalza Aldama.

Consejería Jurídica y de Servicios Legales: Eréndira Cruzvillegas Fuentes.

Secretaría de Mujeres: Daptnhe Cuevas Ortiz.

Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial y de Metrópolis: Alejandro Encinas Rodríguez.

Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación: Pablo Enrique Yanes Rizo.

Secretaría de Administración y Finanzas: Juan Pablo de Botton Falcón.

Secretaría de Obras y Servicios: Raúl Basulto Luviano.

Secretaría de Atención Ciudadana: Tomás Pliego Calvo.

Secretaría de Movilidad: Héctor Ulises García Nieto.

Secretaría de Vivienda: Inti Muñoz Santini.

Secretaría de Agua y Gestión Sustentable: Mario Esparza.

## BRUGADA, UNA MUJER DE IZQUIERDA EN LA CDMX

Clara Brugada nació el 12 de agosto de 1963, en la Ciudad de México. Es licenciada en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Precisamente empezó su labor social y comunitaria cuando era estudiante en la UAM. Brugada comenzó a dar clases en una secundaria por la invitación que fueron a hacer un grupo de jóvenes de la colonia San Miguel Teotongo, Iztapalapa a los estudiantes de la Universidad.

"Soy fundadora de Morena y he luchado desde siempre en favor de los derechos humanos, las libertades políticas y el combate a las desigualdades, llevo 40 años luchando en esta ciudad para transformarla", dijo Brugada en conferencia de prensa luego de obtener su registro como aspirante a la Jefatura de Gobierno en la sede nacional de Morena.

Ella tiene en su historia política el haber gobernado Iztapalapa en tres ocasiones: en 2009, 2018 y su reelección en 2021. Además, fue Diputada local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Diputada federal y Diputada a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México.

En la elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para Delegada en Iztapalapa en el año 2009, se le dio el triunfo a Clara Brugada; sin embargo, la contrincante Silvia Oliva, quien pertenecía a otra corriente perredista, impugnó el proceso argumentando que se habían registrado irregularidades.

Pero a menos de 30 días de las elecciones, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió anular la candidatura de Clara Brugada, ya con las boletas impresas. Es decir, el Tribunal le otorgó la candidatura a Silvia Oliva cuando en las boletas ya estaba impreso el nombre de Clara Brugada.

Según la sentencia del Tribunal "la revisión de los padrones de militantes cotejados con las actas de casillas, permitió a los jueces identificar las inconsistencias e incumplimientos de los procesos internos de acreditación y sustitución de funcionarios de casillas, lo cual devino en la causa principal de anulación de algunas de ellas, que afectó al cómputo final de los comicios, favoreciendo a la candidata Silvia Oliva Fragoso".

Esta disputa política entre las corrientes del PRD marcó un importante momento en la trayectoria tanto de Clara Brugada como del expresidente Andrés Manuel López Obrador; una fractura dentro del Sol Azteca y un enfrentamiento con el entonces dirigente Jesús Ortega.

El origen del conflicto fue la lucha entre una corriente enquistada en la delegación Iztapalapa. René Arce, esposo de Silvia Oliva, había sido Delegado igual que su hermano, Víctor Hugo Círigo. Incluso Arce pidió al PRD la expulsión de López Obrador por considerar que "causó un daño patrimonial" al partido.

Luego de que Rafael Acosta Ángeles, mejor conocido como "Juanito" se separara del cargo como Jefe Delegacional, el 11 de diciembre de 2009, fue aprobada por la Asamblea Legislativa Clara Brugada como Jefa Delegacional de Iztapalapa, propuesta por Marcelo Ebrard, entonces jefe de Gobierno.

Con información de Adriana Buentello